

INTRODUCTION



Au peuple canadien-français si attaché à ses chefs spirituels nous offrons le présent volume. Tel qu'il est, en dépit de ses lacunes et de ses autres imperfections, puisse-t-il lui plaire ! Nous l'espérons, tout en en reconnaissant les points faibles. Ce qu'il nous a coûté de labeur pour le mener à bonne fin ne nous a nullement aveuglé. Mais nous était-il loisible de prolonger la compilation de ces statistiques si mobiles ? Nous croyons que non. Et l'on pensera sans doute comme nous en apprenant que le tiers du clergé change de localité annuellement. Plus de cent prêtres sont partis pour un monde meilleur pendant que nous réunissions et coordonnions les matériaux de ce livre ; de jeunes lévites, en plus grand nombre, ont comblé les vides. Il fallait incessamment ajouter et retrancher. Pour ces raisons il importait de nous hâter, au risque d'être incomplet et quelquefois inexact. Une seconde édition, si nous la voyons, corrigera une partie des fautes pour en commettre de nouvelles et ainsi de suite jusqu'à la dernière édition.